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院長 志賀 洋 先生

医療法人 信尚会 志賀内科

今回は、竹田市の志賀内科の志賀洋先生をお伺いして、お話し
をお聞きしました。先生は、大学卒業後、長崎県や福岡県で研鑽
を積まれ、６年前に竹田市に帰って来られました。先生のお父様
は、内科医で、４０数年前に、現在の志賀内科を開院され、現在
も現役でご活躍されております。
先生は、竹田市に帰って来られ、「地域密着型の医療」を目指
し、診療をされているそうです。竹田市には、独居の高齢者が多

く、その中でも認知症の方もおられ、患者さんだけではな
く、地域性や家族背景、経済状態等も考えながら診療を行っ
ているので、一人に費やす時間はかなりかかるそうです。時
には、ケアマネや地域包括支援センター、病院の相談員と連
携を取り、カンファレンスも行っているようです。先生の趣
味は、ドライブをしたり、温泉巡りをしたりすることだそう
ですが、入院患者さんもおられるので、あまり遠出はできな
いとのことです。最近では、ランニングも趣味の一つとして
続けられているようです。地域に即した医療をいつも考え
て、一生懸命に取り組んでいる先生の姿が印象的でした。

平成2８年６月～平成2８年１１月
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雄仁会 理事長 加藤一郎

新年明けましておめでとうございます。
皆さまにおかれましては、お健やかに新しい年をお迎えのこととお慶び申しあげます。
また、昨年中、当雄仁会に賜りました数々のご厚情とご支援に対しまして、深くお礼申し
あげます。
当院は、昭和26年に開設し、お陰さまで本年創立62周年を迎えました。
この歴史の中で、精神科病院の進むべき方向性を探りながら、地域の皆さまに必要とされ
る病院を目指してまいりました。

平成２８年１１月１５日、豊肥保健所
の主催で、平成２８年度豊肥地域精神障
がい者地域移行実務者研修会が開催され
ました。
豊肥圏域の精神障がい者に係わる行政、
精神科病院、相談支援事業所、関係施設
等の皆さん参加のもと、地域包括支援セ
ンターとよみ園の陶山武尊相談支援専門
員による「地域における地域移行支援の
実際」の講演の後、活発な意見交換と顔
の見える関係づくりができ有意義な研修
でした。

開設当初は、５０床でスタートしましたが、現在は、入所６８
床、通所４０人の定員で運営しております。
当苑は、地域に開かれた施設として、常に利用者さま中心に質
の高い介護サービスの提供と、利用者さまのニーズにきめ細かく
応えることを心がけてまいりました。
今後も介護予防を含め、利用者さまが快適にその人らしく日常
生活を送れるよう、在宅ケア施設の拠点となる事を目指して、支
援をさせて頂きたいと思っています。

平成2５年８月には豊肥地域における「認知症疾患医療センター」の指定を頂きました。かかりつけの先生
方、行政、地域の皆様と連携し、精神科の専門病院として、豊肥地域の認知症対策に積極的に取り組むことが
重要な使命と考えております。
また、竹田地域では、高齢化率４３．８％と高齢化は進み、独居、高齢者世帯並びに認知症の方の増加も大
きな課題であります。ご本人が住み慣れた地域で在宅生活を送れるように、認知症デイケア、通所リハビリ、
また交通手段困難な方への外来送迎サービス等の在宅生活支援サービスの充実を図ってまいります。このよう
な地域の著しい変化、地域医療構想を含めた緊迫した医療情勢の変化、及び 複雑化した社会の中で、当院は
統合失調症、気分障害、認知症、思春期における適応障害と幅広く、柔軟に対応でき､地域にお役に立てるよ
うな病院を目指し､職員一同努力してまいります。
本年も、相変わらずご指導、ご鞭撻のほどよろしくお願い申しあげます。

医療法人 雄仁会 介護老人保
健施設 岡の苑は、平成８年に開
設、今年で２０周年を迎えまし
た。これも、ひとえに地域の皆様
のご支援、ご協力の賜と、深く感
謝申しあげます。

今年は、酉年です。大きく羽ばたく
チャンスかもしれません。皆さんは、
鳥に例えると何の鳥でしょうか？。
ニワトリ、カラス、鷹･････？



重度認知症デイ・ケア オレンジハウス
ボランティア訪問

かわいいボランティア訪問がありました。
あさひヶ丘保育園園児１３名が歌や元気な踊りを披露してくれました。特に、保育園で取り組んでいる詩
吟や空手の披露では、利用者もひときわ大きな歓声と拍手でした。

大分県認知症疾患医療センター

認知症講演会

こころの郷・和の郷 敬老会

特別養護老人ホームこころの郷・グループ
ホーム和の郷合同での敬老会が開催されまし
た。９０歳以上の方への記念品贈呈、家族会
からのお祝いによる式三番、ボランティアに
よる出し物、あさひヶ丘園児たちによる遊
戯、豊後喜清会による能が披露されました。

バスハイク

介護老人保健施設 岡の苑で
は久住高原へバスハイクを行い
ました。散策の合間には、名物
の手作りプリンを食べたりと大
満足の一日となりました。

医療法人 雄仁会 加藤病院
副 院 長 甲斐清隆

週末に妻と一緒に湯布院の乗馬クラブに通っています。
湯布院の雄大な自然に囲まれながら楽しく腹筋背筋を鍛えることができます。
基本インドア派の僕の唯一の健康的な趣味です。
乗馬した夜のアルコールは格別です。

平成28年度大分県知事感謝状・大分県精神保健福祉協会長表彰

平成28年11月16日、大分県こころとからだの相談支援セン
ターにて、大分県知事表彰並びに大分県精神保健福祉協会長表
彰が開催され、当法人からは、准看護師の松本寿恵美さんと衛
藤肇子さんが、大分県精神保健福祉協会長表彰を授与されまし
た。お二人は、ともに、加藤病院で30年以上勤務していま
す。
今後とも、お二人の益々の活躍をきたいしております。

平成28年9月27日（火）、エイトピアおおの 小ホ
ールにて、豊後大野市主催の認知症講演会が開催さ
れました。高齢化率が40％を超える豊後大野市にお
いては、認知症対策が急務の課題であり、市民全体
で認知症を考える機運が高まっていることを実感し
ました。

加藤病院は、認知症の専門医療機関として平成25年8月に大分県認知症疾患
医療センターの指定を受けました。認知症疾患医療センターには院長をセンタ
ー長とし、専従の精神保健福祉士を配置しております。豊肥地域のかかりつけ
の先生、地域包括支援センターや行政機関等からの認知症に関する相談窓口と
なり受診調整を行っています。また、普及啓発活動として、竹田市と豊後大野
市の各地域に出向き、認知症予防の為の講話や寸劇を実施しています。認知症
についてお悩みの事がありましたら、お気軽にご相談ください

加藤病院５階多目的ホールに
て、動物ふれあい会を開催しま
した。NPO法人福祉犬協会のご
協力により盲導犬等５頭が来院
し交流を図りました

動物ふれあい会
（アニマルセラピー）

精神科デイ・ケア（ステップハ
ウス）では、スタッフ、利用者で
四季を通して、色々な野菜を作
り、雄仁会職員を中心に販売を行
っています。今年も、キュウリ、
ナス、カボチャ、玉ねぎ、大根、
里芋、サツマイモ、スイカなど沢
山の野菜を収穫しました。

秋の収穫祭
無農薬！ 新鮮！ 安価！

TEL 0974-63-2263

●第３１回日本老年精神医学会（金沢歌劇座）
平成28年６月24日
加藤雄輔【診療部長】口頭発表
●竹田地域看護研究学会（竹田医師会病院）
平成28年8月6日
平松深雪【看護師】ポスター発表
内田美穂【作業療法士】口頭発表
三浦正博【精神保健福祉士】口頭発表
●大分県病院学会（別府ビーコンプラザ）
平成28年11月13日
岩屋将貴【作業療法士】口頭発表
荒巻貴浩【看護師】口頭発表
工藤 梢【看護師】口頭発表
●九州精神医療学会（沖縄県宜野湾市）
平成28年12月1日
三浦正博【精神保健福祉士】口頭発表
内田美穂【作業療法士】座長
●第35回日本認知症学会学術集会
（東京国際フォーラム）
加藤雄輔（診療部長）ポスター発表

今年度主要学会発表者及び座長参加者

この講演会に、当法人から「稲葉よろうち座」が「地域のみんなで支え
よう ～いつまでも母ちゃんと一緒に～」という啓発劇を行った後、加
藤病院の加藤雄輔診療部長が、「認知症高齢者と自動車運転」という演
題で講演をさせて頂きました。講演内容も、現在社会問題となっており、皆さんにとっては、身近な問題
として受け止めて頂けたのではないかと思います。
今回、このような機会を頂きましたことに感謝申しあげ、今後も豊肥地域の認知症対策のお役に立ちたい
と願っているところです


